
PRESIDENTE LAGOS ACOGIÓ LLAMADO DE TOLEDO A LIMITAR GASTO 
ARMAMENTISTA EN LA REGIÓN 
El Primer Mandatario chileno dijo que era partidario de mantener una política de 
transparencia frente a este tema. Explicó que lo que nuestro país ha hecho en ese ámbito 
corresponde sólo a reposición de material de Defensa. 
Con relación a su decisión de no entrevistarse con la presidenta del directorio de Aero 
Continente, Lupe Zevallos, el Jefe de Estado explicó que ello obedecía a que esta 
reunión podría interpretarse como una intromisión en el ámbito de competencia de la 
justicia chilena. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, acogió el llamado formulado por el 
Presidente del Perú, Alejandro Toledo, para congelar el gasto en armamento de los 
países de la región. "El se ha referido a la necesidad de limitar la compra de armas 
ofensivas y poder acrecentar el gasto social. Esa es la razón por la cual queremos 
plantear, en las conversaciones que tendremos con el Presidente Toledo, cuál ha sido la 
política de Chile en estos años, una política de transparencia en materia de gasto militar. 
Eso quiere decir, primero, que hemos definido la política de defensa a través del Libro 
de la Defensa; segundo, que con nuestros países vecinos, y particularmente con 
Argentina, hemos acordado una política que nos permita hacer una definición 
metodológica respecto de lo que gastan nuestros países en materia militar", dijo.  
 
Consultado sobre si lo anterior significaba que Chile aceptaba la propuesta del 
Mandatario peruano, el Presidente Lagos reiteró que la posición chilena apunta a 
mantener una política de equilibrio, "Lo que Chile está haciendo respecto de 
determinadas adquisiciones es una política de reposición y no de carrera armamentista. 
Si ustedes ven el porcentaje del producto que hoy se destina en Chile a defensa es 
exactamente la mitad de lo que se destinaba hace once años". 
 
El Primer Mandatario participó hoy en los actos oficiales del cambio de mando en Perú, 
que se iniciaron con una ceremonia en el Congreso Nacional y continuaron con una 
recepción y almuerzo oficial en el Palacio de Gobierno. Luego, los Mandatarios 
presentes en Lima fueron invitados a plantar árboles en el recién creado Parque de la 
Democracia, que es un testimonio de los nuevos tiempos que surgen en el vecino país. 
El Presidente Lagos, a petición de la Cancillería peruana, fue el encargado de responder 
el brindis del Presidente Toledo durante el almuerzo, destacando el espíritu de unidad y 
paz que reina en la región. 
 
Asimismo, el Mandatario chilenos sostuvo que creía que a partir de la llegada de 
Alejandro Toledo a la Presidencia de Perú se abre una nueva etapa para ambos países. 
"Hoy dije que me parecía que éste era un día muy importante para la región y no sólo 
para el Perú. Porque las esperanzas que hay con la ascensión del Presidente Toledo son 
las esperanzas de muchos, y por eso creo que es muy importante lo que él mismo señaló 
sobre la rigurosidad de políticas fiscales y monetarias con una fuerte sensibilidad social. 
No hay un atajo para caminos populistas, pero tampoco lo hay para aquellas políticas 
que son sólo responsabilidad fiscal y monetaria sin justicia social". 
 
En otro tema, requerido por su decisión de no recibir a la presidente de Aero 
Continente, Lupe Zevallos, quien le había solicitado una audiencia, el Mandatario 
señaló que ello obedecía a la inconveniencia de que dicha entrevista pudiera ser 
considerada como una intromisión del Presidente en las materias que son de exclusiva 
competencia del Poder Judicial, como es la investigación de las actividades de la línea 



aérea que se lleva a cabo en Chile.  
 
Con relación a esta misma materia, el Presidente dijo que no había ninguna señal más 
clara de la independencia de los poderes del Estado en Chile que el hecho de que la 
justicia chilena haya decidido iniciar una acción legal contra esta compañía aérea, poco 
antes de iniciar su visita al Perú. "Quiero suponer que el sistema judicial chileno 
garantiza un debido proceso y el derecho a la defensa", agregó. 
 
Sobre las expectativas del gobierno chileno frente a la decisión que deberá tomar 
mañana el Congreso argentino con respecto al plan de ajuste planteado por el equipo 
económico del Presidente Fernando De la Rúa, el Mandatario señaló que había 
"esperanzas" en la resolución del Poder Legislativo del vecino país. "Hay que entender 
que las modificaciones que se están planteando y los recortes son de una tremenda 
drasticidad. Pocos países en América Latina y en el mundo están recortando salarios del 
orden del 12 ó 14%. Es un tremendo esfuerzo y uno espera que los mercados 
internacionales reaccionen favorablemente", explicó. 
 
Finalmente, consultado sobre su impresión respecto a la próxima renuncia del 
Presidente de Bolivia Hugo Banzer, el Jefe de Estado dijo que no creía que ello afectara 
el buen pie en que se encuentran las relaciones entre ambos países. Explicó que existen 
diversas materias de interés común, entre las cuales citó los proyectos de explotación 
del gas natural, el tratado minero y los recursos hídricos. "Sobre la base de estos temas 
sustantivos podemos tener un nivel de relaciones mejor que el que hemos tenido hasta 
ahora", indicó. 
 
Por la tarde, el Presidente Lagos sostuvo reuniones con el representante comercial de 
Estados Unidos, Robert Zoellick, con quien abordó materias relativas al Tratado de 
Libre Comercio que ambos países impulsan, y posteriormente se reunió con el Canciller 
de Israel, Shimon Peres. 


